
Jérôme Bourgeois, poète du meunier voit la 
vigne en bio 

Ce n’est pas lui faire injure que de dire que Jérôme Bourgeois, vigneron bio à Crouttes-sur-
Marne, aime les choses simples. Il faut dire qu’il n’y a rien de plus compliqué que de réussir à 
rester simple. Et c’est vrai dans le vin comme dans la vie. 
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Jérôme Bourgeois pourrait avoir la grosse tête : après tout, en Champagne, il est un des vignerons 

qu’on reconnaît, maintenant. Mais non : entre la présidence de l’Association des champagnes 

biologiques, ses vignes et ses vins et tout le reste, ce poète du meunier a autre chose à faire que de 

jouer au jeu des célébrités. Son obsession, c’est de faire des vins qui procurent des émotions à ceux 

qui les boivent. 

Spécialisé dans le meunier  
Il faut avoir goûté un de ses blancs de meuniers pour comprendre à quel point ce cépage est 
indispensable à la Champagne, alors qu’on l’y aime pourtant de moins en moins. Sans doute parce qu’il 
est plus fragile et moins productif que le pinot noir ou que le chardonnay. Et pourtant, son fruit léger, 
ses acidités bien nettes, tout cela, on pourrait en remplir des pages comme certains en remplissent 
des cuves entières. Jérôme Bourgeois, lui, en a fait un de ses étendards et sa capacité à en sortir des 
jus lumineux tiendrait presque de la sorcellerie.  

Des vins qui font le bonheur des étoilés  
Bien sûr, il n’est pas le seul à pratiquer le meunier en cépage unique dans certaines cuvées. Et bien sûr, 
dans le très joli vignoble de Crouttes-sur-Marne, il n’est pas le seul à être en bio : quelques maisons 
plus loin dans la même rue, il y a aussi le domaine Bedel, par exemple, dont les vins, comme les siens, 
font le bonheur des étoilés un peu partout dans le monde. Pourtant, on l’avoue, on a une tendresse 
particulière pour le blanc de meuniers du champagne Bourgeois-Diaz, parce que ce vin trompeusement 
simple sans être facile, digeste, a tout de l’évidence. C’est loin d’être sa seule cuvée, mais c’est sans 
doute la plus emblématique du travail de ce vigneron honnête et passionné. 
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